

**Saúl Monreal Ávila**

# La reforma electoral que viene

**Me han** preguntado de manera recurrente, que si estamos de acuerdo en una nueva reforma electoral para México que se aplique en la elección intermedia presidencial que viene en 2027 y en las 16 gubernaturas que estarán en juego, la respuesta es simple: por supuesto que estamos de acuerdo y la vamos a respaldar desde el Senado.

**P**rimero está el interés superior del país y, luego el de nosotros los políticos. No hay discusión, la reforma electoral que viene la respaldamos en todas sus letras.

Formalmente, el próximo lunes 1 de septiembre comienza el segundo año del período ordinario de sesiones y de un intenso trabajo legislativo en ambas cámaras. Temas torales para el futuro de México y su democracia forman parte de la discusión pública en la agenda del Senado. Desde luego, diputados federales y senadores de la República nos

concentramos los últimos días de agosto para ponernos de acuerdo en la forma y fondo de los temas que a las fuerzas políticas les interesa discutir. Auguramos desde ahora álgidas discusiones en los temas. Es natural, es parte de nuestro trabajo como senadores. De hecho, el tema de una nueva reforma electoral ya acapara los reflectores no solo de la clase política. No tenemos duda será una reforma electoral progresista, el país le exige.

Los distintos grupos parlamentarios buscaremos imponer temas que son relevantes para la vida pública de México, para efectos de esta entrega, Morena



hará lo propio y con objetivos muy claros. No es un pendiente menor, consignar que en la Cámara Alta viene la designación de la nueva presidenta de la mesa directiva. Deberá ser una mujer. La oposición, como siempre, hará sus berrinches, pero, sin no hay los consensos se impondrá la mayoría calificada. Insistir, una nueva reforma electoral se avecina para México. No exageramos, no ha comenzado el segundo año de trabajo legislativo y los debates ya está en la arena pública.

Sin duda pues, será un segundo año decisivo para fortalecer la democracia en México, el sistema de partidos, el tema del financiamiento público, desde luego, la discusión de la desaparición de las 200 plurinominales, pero, sobre todo, la aprobación de las nuevas reglas del juego para los procesos electorales que vienen, comenzando por 2027, estamos ante la elección intermedia de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Es un momento crucial de la vida política-electoral de la nación, en donde, si la oposición quiere sobrevivir tendrá que mostrarse seria en la discusión o correrá el riesgo de perder hasta su registro en dos años más, en especial, el PRIAN. Cuidado.

### FOROS DE DISCUSIÓN

Como integrante del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Senadores, sobra decir que estamos listos para el análisis y discusión de una nueva reforma electoral. Desde ahora, tenemos claro, que la propuesta de iniciativa no será aprobada, sino contamos con los

votos de los partidos aliados, el PVEM y el PT. Como parte de un movimiento nuestra convicción es y será respaldar la iniciativa de la presidenta de México, en todas sus letras, cuyo responsable de la redacción de la iniciativa es el experimentado político mexicano, con amplia experiencia en el tema, Pablo Gómez Álvarez.

A lo que pretendemos llegar en nuestra reflexión de hoy, es a que, confiamos en que la nueva reforma electoral para México tenga el consenso mayoritario de las fuerzas políticas. A lo largo de las semanas que vienen, por iniciativa de la presidenta Sheinbaum se realizarán una serie de foros con expertos en materia electoral, celebramos que habrá debate para fortalecer la iniciativa.

En resumen, dejar perfectamente claro que no vamos a reunir a ninguno de los temas de la reforma electoral. No tenemos porqué hacerlo, el tema de una Ley General de partidos no se descarta, como tampoco reducir el financiamiento público a los institutos políticos, mucho menos, analizar a conciencia la desaparición de los 200 espacios plurinominales, así como las figuras de la no reelección y no al nepotismo que ha sugerido frecuentemente la doctora Claudia Sheinbaum, en otros temas fundamentales. Contra lo que se pudiera pensar, no le tememos a ninguno de los asuntos que pretende la nueva reforma electoral, entendemos la misión de nuestro movimiento, así como los actuales tiempos en el México moderno. La reforma electoral va.